
 

ATA 20/2023 
   
 

Aos vinte quatro dias do mês de novembro de dois mil e vinte e três, na Câmara Municipal 
de Vereadores, às treze horas, reuniu-se o Poder Legislativo de Colinas, em Sessão Legislativa 
Ordinária, com a presença de todos os vereadores e do assessor jurídico. O Presidente, Rodrigo 
Horn, saudou a todos e invocando a proteção de Deus iniciou os trabalhos. Ata: Foi posta em 
votação a Ata 19/2023, que foi aprovada por unanimidade. Tribuna: Silvia Patrícia da Costa, 
PTB, saudou a todos e falou sobre o projeto de lei sessenta e cinco, que concretiza parceria 
voluntária através do termo de fomento, repassando aos bombeiros voluntários Imicol um aditivo 
de valor de treze mil reais. Comentou que em setembro, quando teve as cheias, os bombeiros 
voluntários, somente com o caminhão, realizaram quase trezentos e quarenta viagens entre levar 
água, lavar e atender ocorrências. Disse que, sendo assim, esgotou a cota de combustível, por 
sua vez realizaram o remanejamento do dinheiro, e o que seria para manutenção foi para custear 
o combustível para poder continuar rodando. Entretanto, falou que ninguém esperava que viria 
outra e outra enchente, surgiu danos na bomba, estourou pneus e surgiu algumas manutenções 
no caminhão e a viatura para fazer, todos viram a demanda muito grande que tiveram. Acredita 
que todos sabem da importância do trabalho deles e da necessidade de manter em dia o caminhão 
e a viatura para continuar os atendimentos. Gostaria de dizer que valoriza muito o trabalho dos 
bombeiros voluntários, é favorável e espera a aprovação de todos neste repasse. Após, comentou 
que durante estes anos no Legislativo sempre levou suas indicações e pedidos diretamente às 
secretárias competentes, mas também gostaria de reforçar aqui os pedidos das reformas do 
necrotério da Leopoldina e do Ano Bom alto. Bem como, os pedidos de trocas de lâmpadas 
queimadas na iluminação pública em alguns pontos das localidades do município. Disse que 
quinta-feira da semana passada teve um tempo a noite e passou em algumas localidades 
observando a necessidade desses reparos. Falou que também é preciso agradecer ao pedido 
atendido da colocação de uma parada de ônibus na localidade do Ano Bom subindo a Teutônia. 
Mencionou que durante os últimos meses, passando no trecho do asfalto com rachaduras na 
localidade do Ano Bom Alto, percebeu o grande perigo que lá está. Informou ter solicitado mais 
sinalização e reparos naquele trecho, os mesmos foram feitos, porém pediu a todos que circulam 
neste trajeto para ter o maior cuidado possível e qualquer movimentação estranha procurem sair 
logo, para evitar algum acidente mais grave. E por fim disse querer fazer o seu relato. Para aqueles 
que falam que a vereadora gosta de aparecer nas fotos, convidou a acompanhar melhor o seu 
trabalho, e que a procurem para que assim possa mostrar os contatos que teve com a Secretária 
do Desenvolvimento Rural da Agricultura, Casa Civil, Deputados, RGE, pedindo ajuda, 
repassando informações do nosso município e fotos das perdas que tivemos. Afirmou que todo 
mundo sabe que aconteceu a pior enchente dos últimos anos em nosso município. Informou que, 
após alguns dias, entrou em contato com o Secretário Santini pedindo ajuda para nossos 
agricultores atingidos e logo ele se comprometeu em ajudar. Disse que em outubro recebeu a 
ligação do assessor do Santini falando da doação das sementes de milho que teria recebido para 
serem repassados aos municípios atingidos, perguntando se nosso município necessitava desta 
doação, prontamente disse que sim. Para quem ficou com alguma dúvida, afirmou fazer questão 
de mostrar no celular a conversa com esses assessores, pois não duvidem dela. Falou que, por 
coincidência divina, na noite desta sexta-feira que passou, o assessor do Santini ligou para saber 
como estaria o encaminhamento dos produtores de leite na Emater para receber os recursos 
destinado a eles. Informou terem falado sobre e logo o granizo começou a bater, logo fotos e mais 
fotos foram postadas nas redes sociais e nos grupos. Comentou que no dia seguinte enviou esses 
fatos ao Santini que prontamente ligou lamentando a situação e se colocando à disposição 
novamente para ajudar. Disse ter enviado novamente as fotos a ele e aguarda a ajuda deles para 
reconstruir a agricultura do nosso município. Salientou querer esclarecer que a Silvia não fala sem 



mostrar, quem duvida da Silvia deve conversar com ela e perguntar, pois tem as conversas de 
que procurou o Estado, procurou ajuda e encaminhou, ela não quer só aparecer em foto não. 
Darlan A. Messer, PP, saudou a todos e falou que gostaria de hoje aproveitar a oportunidade e 
agradecer a todos os envolvidos e engajados a amenizar o impacto desta segunda cheia histórica 
do rio Taquari. Salientou que, quando fala em todos, vai desde prefeitura municipal, secretarias, 
operadores de máquinas, funcionários municipais, bombeiros e voluntários, enfim, todos que de 
alguma forma contribuíram a fim de ajudar o próximo. Disse que a defesa civil do Município foi de 
extrema eficiência, iniciaram na sexta-feira à noite, logo após a chuva de pedras, com a 
distribuição de lonas aos atingidos, depois iniciou-se o monitoramento da elevação do rio na régua 
local e nas demais cidades de hora em hora, levando sempre em conta a cheia do arroio da Seca, 
outro fato inédito que alagou a cidade de Imigrante e toda a rodovia que liga até Colinas.  Informou 
que ligações para outros especialistas, cálculos, previsões, informações via WhatsApp, eram feitos 
constantemente. Falou que rodaram a cidade a noite toda a fim de informar quais eram as 
previsões, e graças a isso se conseguiu retirar todas as famílias a tempo, bem como seus móveis, 
roupas, demais utensílios e animais, muito diferente da enchente de setembro. Salientou que, 
mesmo assim, a enchente deixou muitos estragos, muita lama, muito asfalto rompido, muito 
entulho, muita rede de luz estragada, poços de água novamente submersos, tudo aquilo que se 
passou em setembro retornou para nós em menos de três meses, quem diria. Afirmou terem sido 
eficientes, não perfeitos, mas com certeza absoluta estão buscando fazer o melhor, mesmo que 
estejam lidando com efeitos climáticos, na natureza não existe uma exatidão, e justamente por 
isso quer reforçar que, na dúvida, busquem ajuda e evacuem sua casa, pois é sempre melhor 
prevenir que remediar. Pediu desculpas se falharam em algum momento, mas num evento como 
esse não se consegue estar em todos em lugares ao mesmo tempo, e um exemplo disso seria: se 
iniciar ajudando na evacuação da casa do Adoir, de lá com certeza outro vizinho vai chamar, e 
depois o outro, e o outro e assim por diante, a enchente vai vir, vai ir embora e irá continuar estando 
naquela rua ajudando a limpar e a voltar com a mudança daquelas pessoas. Mencionou que isso 
acontece também com máquinas, caminhões, empresa de energia e comunicação, e voluntários 
no geral, você inicia numa ponta e não consegue mais sair. Por isso, pediu novamente desculpas, 
dizendo não terem esquecido de nada, de ninguém, nem de nenhuma localidade, e sim, estavam 
ajudando em outro local, outra rua, limpando outro acesso, construindo outra rede de luz, 
dividindo-se conforme as necessidades e possibilidades. Desta forma, reforçou a ideia de iniciar 
o quanto antes na remoção das pessoas e suas mudanças para evitar o acúmulo de pedidos de 
ajuda, pois nesse momento são poucos para ajudar muitos. Diante dos últimos acontecimentos, 
pensa que devem deixar de olhar apenas o próprio umbigo, devem ter mais empatia, compaixão 
e solidariedade ao próximo, ajudar, indiferente de ser ou não atingido, indiferente de ter tido ou 
não alguém próximo atingido. Afirmou que desta vez foi muito mais cansativo que na enchente 
anterior, pois removeram tudo que deu das casas, não se perdeu praticamente nada e se precisou 
colocar tudo de volta nas casas para que as pessoas pudessem retornar. Disse que, como 
comentou anteriormente, são poucos para ajudar muitos. Sandra R. Fusiger, PTB, saudou a 
todos e disse que, assim como o seu colega Darlan se manifestou a respeito da cheia, precisa 
também fazer algumas colocações, pois acha que não se pode ficar alheio a isso. Comentou que 
temos vivido dias tensos e difíceis em pleno final de ano, época onde deveríamos estar vivendo a 
alegria das festas de Natal, alegria de celebrações, pois no último sábado vivemos mais uma 
grande enchente em Colinas. Salientou que a cheia do Rio Taquari deixou novamente muitas 
famílias desalojadas, a maioria dos atingidos se abrigou nas casas de parentes e amigos e alguns 
foram alojados nas dependências da EMEF Ipiranga e no Centro Comunitário Católico, sendo que 
todos receberam alimentação, água, local para banho e espaço para dormir. Informou que também 
foram disponibilizados espaços para levarem seus móveis, eletrodomésticos e demais itens 
pessoais, inclusive geladeira para não estragar seus mantimentos que precisaram 
armazenamento. Agradeceu aos responsáveis que colocaram os prédios à disposição. Disse que, 
graças a Deus, desta vez a elevação da água foi lenta, possibilitando a remoção de todas as 
famílias com seus pertences antes que a situação se agravasse e houvessem maiores perdas. 



Falou que, embora os estragos no município sejam muitos, com praças e asfalto novamente 
destruídos, as perdas foram significativamente menores. Entretanto, comentou que, por outro lado, 
muitos produtores rurais tiveram suas lavouras destruídas senão pela cheia do Taquari, pelo forte 
granizo da noite de sexta-feira, que também deixou todos em alerta. Prestou sua solidariedade a 
eles e se colocou à disposição para solicitar suas necessidades. Informou que a Defesa Civil já 
iniciou o contato com as famílias, na sexta-feira à noite, com atendimento para quem necessitou 
de lonas em função da queda de granizo. Abrindo um parêntese, manifestou imensa gratidão ao 
Sr. Edelbert Jasper, pelo seu trabalho incansável, um senhor de setenta anos já, desde sexta-
feira, sempre com sua projeção praticamente certeira. Disse que, com certeza, isso faz a diferença 
para que todas as ações funcionem melhor e o nosso município seja exemplo de agilidade neste 
tipo de catástrofe natural. Falou que houve plantão de sexta, às vinte e duas horas até o domingo, 
ininterrupto, para monitoramento do nível do rio e atendimento de todas as famílias que precisaram 
sair de suas residências. Informou que todas as famílias que seriam atingidas foram comunicadas 
com muita antecedência, de diversas formas, para que pudessem retirar seus pertences a tempo. 
Salientou que o Município disponibilizou mão de obra e veículos tanto para retirar os pertences, 
quanto para levar de volta, assim como a ajuda de inúmeros voluntários que disponibilizaram seus 
veículos. Fez um agradecimento especial à Secretaria de Obras, na pessoa do secretário Odilo 
da Costa que atendeu a todos com muita agilidade, e também a todas as suas solicitações. Sobre 
alguns dados da Secretaria da Saúde, Assistência Social e Habitação, comunicou que foram 
distribuídos materiais de limpeza que estavam guardados desde a última cheia, em setembro, já 
os kits de limpeza foram complementados com alguns itens adquiridos em mercados da cidade 
para poder entregar já no domingo nas casas onde as famílias já podiam fazer a limpeza e também 
foram entregues algumas cestas básicas. Disse que na terça-feira também foram recebidas 
doações da empresa Girando Sol, entregues no mesmo dia e no dia de ontem. Agradeceu 
imensamente à ação nobre dessa empresa. Comentou que no domingo a Unidade Básica de 
Saúde esteve aberta para atendimentos e os servidores fizeram a separação dos produtos, além 
de ter sido adquirido e distribuído água potável para Linha 31 de Outubro e RS 129. Parabenizou 
a toda equipe desta Secretaria e agradeceu a todos que se doaram mais uma vez para melhor 
atender a população atingida de alguma maneira. Falou que, quem fica fazendo críticas 
destrutivas, passeando com seus carros para apreciar os estragos, falando mal, especulando, 
difamando, se usando negativamente da situação para fazer politicagem, convida para ir junto com 
ela colocar a “mão na massa” e prestar ajuda, oferecer um apoio, solicitar um caminhão, 
acompanhar as ações, sofrer junto, prestar solidariedade. Afirmou que as pessoas não precisam 
de comentários maldosos, de incitação de intriga, de apontamentos, elas necessitam de ações em 
prol delas, informações corretas, ajuda física (embora sua coluna esteja meio quebrada, mas é 
preciso seguir em frete, tem conserto) e emocional, pois já estão desamparadas. Disse que se 
alguém ficou sem atendimento, sem auxílio, sem ser removido logo nas primeiras horas do 
aumento do nível do rio, não foi premeditado, escolhido, castigado, pois as ações, inclusive na 
ordem de remoção de precisa ser pensada, precisa haver organização, cuidado e, certamente, 
ninguém erra querendo errar e erramos porque somos humanos, começando por poluir tanto que 
hoje a natureza chora e pagamos o preço por nossas ações. Falou para as queridas famílias não 
se deixarem levar pelos comentários que não acrescentam em nada nas suas vidas e para 
chamarem eles, do Legislativo, representantes delas, de todos, independente de sigla partidária, 
etnia, religião. Garantiu que todos, assim como viu muitos ajudando, estarão unidos para ajudarem 
a cada um a se reerguer mais uma vez. Falou que há um clamor pela união e tem pessoas que 
ainda não perceberam, há um clamor pelo arregaçar de mangas e juntos nos reconstruir.  Pediu 
que ouçam esse clamor e contem com ela para isso, sempre e desejou que fiquem todos bem. 
Para encerrar, informou que no mês de dezembro estará de licença, passando ao seu suplente de 
bancada a oportunidade de servi-los aqui nesta Casa, durante esse período. Já desejou então um 
final de ano abençoado a todos, que não nos falte fé e esperança em dias melhores. Projetos: 
Projeto de Lei nº 062.03.2023 – Estima a receita e fixa a despesa do Município de Colinas para 
o exercício de 2024, e dá outras providências. Aprovado por unanimidade. Projeto de Lei nº 



064.03.2023 – Autoriza o Poder Executivo a efetuar abertura de Crédito Especial no valor de R$ 
120.000,00, e dá outras providências. Aprovado por unanimidade. Projeto de Lei nº 
065.03.2023 – Altera o artigo 1º da Lei Municipal nº 2054-02/2022, de 22 de dezembro de 2022, 
que autoriza o Poder Executivo a concretizar parceria voluntária com a Associação Corpo de 
Bombeiros Voluntários de Imigrante e Colinas (IMICOL), e dá outras providências. Aprovado por 
unanimidade. Projeto de Lei nº 066.03.2023 – Altera a ementa, o artigo 1º, o parágrafo único do 
artigo 1º, o artigo 2º e o artigo 8º da Lei Municipal nº 2120-03/2023, e inclui o § 4º no artigo 2º da 
lei Municipal 2120-03/2023, de 26 de outubro de 2023, e dá outras providências. Aprovado por 
unanimidade. Projeto de Lei nº 067.03.2023 – Institui e oficializa o Calendário de Eventos do 
Município de Colinas para o ano de 2024, e dá outras providências.  Baixado para análise das 
Comissões. Projeto de Lei nº 068.03.2023 – Autoriza o Poder Executivo a efetuar abertura de 
Crédito Suplementar no valor de R$ 33.000,00, e dá outras providências. Aprovado por 
unanimidade. Projeto de Lei nº 069.03.2023 – Altera o inciso III do artigo 4º da Lei Municipal nº 
1983-01/2021, inclui o parágrafo único no inciso III do artigo 4º e o parágrafo único no artigo 12 da 
Lei Municipal 1983-01/2021, de 18 de novembro de 2021, que regulamenta a concessão de 
benefícios eventuais da Política da Assistência Social, e dá outras providências. Aprovado por 
unanimidade. Projeto de Lei nº 070.03.2023 – Autoriza o Poder Executivo a efetuar abertura de 
crédito especial no valor de R$ 16.800,00 (dezesseis mil e oitocentos reais), e dá outras 
providências. Aprovado por unanimidade. Requerimento – A Vereadora Sandra R. Fusiger, 
do PTB, no uso de suas atribuições vem requerer autorização plenária, para se licenciar, por 
motivos particulares, pelo período de trinta dias, a contar de primeiro de dezembro do corrente 
ano. Aprovado por unanimidade. Nada mais havendo, a presidente encerrou a sessão às treze 
horas e vinte minutos e convocou próxima sessão para o dia seis de dezembro de dois mil e vinte 
e três, no mesmo horário e local. Sala das Sessões da Câmara Municipal de Vereadores de 
Colinas, vinte e quatro de novembro de dois mil e vinte e três. 
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